

**KONSEP *TABAYYUN* MENURUT MUFASIR
NUSANTARA
(Studi Komparatif Penafsiran Hamka dalam *Tafsir
Al-Azhar* dan Penafsiran M. Quraish Shihab dalam
Tafsir Al-Misbah)**



**SKRIPSI
Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an Dan Tafsir (IQT)**

**Oleh:
NENDEN FATCHIA
NIM 1930110095**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PRODI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322

Telp (0291) 432677 Faks 441613

Email : akademik@iainkudus.ac.id: Website : www.iainkudus.ac.id


PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nenden Fatchia
NIM : 1930110095
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
Judul Skripsi : **“Konsep Tabayyun Menurut Mufasir Nusantara (Studi Komparatif Penafsiran Hamka dalam *Tafsir Al-Azhar* Penafsiran M. Quraish Shihab dalam *Tafsir al-Miṣbāh*)”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 13 Februari 2023 sampai dengan 10 April 2023 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 08 Mei 2023
Dosen Pembimbing



Dr. Mukhamad Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.I.
NIP.198809102019081001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS USHULUDDIN

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322

Telp (0291) 432677 Faks 441613

Email : akademik@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Nenden Fatchia/1930110095
 Fakultas/Prodi : Ushuluddin/Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
 Judul : Konsep Tabayyun Menurut Mufasir Nusantara (Studi Komparatif Penafsiran Hamka dalam *Tafsir Al-Azhar* dan Penafsiran M. Quraish Shihab dalam *Tafsir al-Misbah*)

Telah diujikan pada **25 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Ulya, M.Ag.</u> NIP. 197012071998032001 Ketua/Penguji I	6/6 2023	
<u>Dr. Muhammad Rikza Muqtada, M.Hum.</u> NIP. 199004302020121015 Penguji II	5/6 2023	
<u>Muh Amiruddin, M.A.</u> NIP. 199007262019031011 Sekretaris/Penguji III	9/6 2023	
<u>Dr. Mukhamad Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.</u> NIP. 198809102019081001 Dosen Pembimbing	21/6 2023	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	6/6 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Nenden Fatchia NIM 1930110095** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya-karya saya sendiri dan belum diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 19 Juni 2023
Yang Menyatakan



Nenden
Nenden Fatchia
NIM. 1930110095

MOTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِنْ جَاءَكُمْ فَاسِقٌ بِنَبَأٍ فَتَبَيَّنُوا أَنْ تُصِيبُوا قَوْمًا بِجَهَالَةٍ فَتُصْحَبُوا عَلَىٰ مَا
فَعَلْتُمْ نُدْمِينَ

“Wahai orang-orang yang beriman! Jika seseorang yang fasik datang kepadamu membawa suatu berita, maka telitilah kebenarannya, agar kamu tidak mencelakakan suatu kaum karena kebodohan (kecerobohan), yang akhirnya kamu menyesali perbuatanmu itu.”

(QS. Al-Hujurat [49]: 6)

Hati-hati dalam bertindak. Jika terlanjur salah harus meminta maaf. Tapi memaafkan tidak langsung menghilangkan sakit hati. Begitu juga meminta maaf tidak langsung menghapus rasa bersalah.

Maka berhati-hatilah dalam bertindak dan berbicara, itu sangat penting agar kita terhindar dari keharusan meminta maaf. Dan jangan cepat sakit hati, itu juga sangat penting agar kita trhindar dari kesulitan memaafkan.

(Salamuddin Abubakar Yusuf)

PERSEMBAHAN

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Alhamdulillah puji syukur dengan penuh kerendahan hati, saya persembahkan karya tulis ini untuk:

1. Kedua orang tua tersayang Bapak Khumaidi dan Ibu Suriyah yang senantiasa mendoakan dan mendukung setiap langkah. Semoga hal ini menjadi salah satu bentuk bakti dan langkah membahagiakan Bapak dan Ibu.
2. Saudara-saudara sekandungku, Mbak Onik, Kakak Wandu, dan Adik Rajib. Terimakasih sudah menjadi saudara baik, saling mendukung dan membantu satu sama lain. Semoga kebaikan kalian dibalas dengan kebaikan yang berlipat ganda.
3. Para guru, ustaz, ustazah dan dosen yang telah mengajar dari pendidikan dasar sampai bangku kuliah. Terimakasih atas segala ilmu, nasehat, dan pengalaman yang berharga dan tak ternilai banyaknya.
4. Bapak Agus Zuhurul Fuqoha selaku dosen pembimbing skripsi yang telah menuntun, dan membimbing penulis dalam menyelesaikan tugas akhir dengan penuh ketelitian dan keikhlasan.
5. Teman-teman seperjuangan kelas IQT-C19, terimakasih atas kebersamaan dan kekeluargaan yang telah kita bangun bersama.
6. Sahabat-sahabat dari SD, Mts, MA, Kuliah, tempat kerja yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, terimakasih telah mendukung, menemani, dan menjadi teman baik dalam keadaan suka maupun duka.
7. Serta para pembaca yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga karya ini dapat bermanfaat untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa mendatang, Amin.

Kudus, 8 Mei 2023
Penulis,

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	A'/'a'	ء	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A'/'a'	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَكَيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالَمِيَّ	ālamiy
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيَّ	gairī
قَرَاءَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئِيَّ	syai'un
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Ta' Marbut } ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn			سَاعَةٌ	Sā'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim, alhamdulillah puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, serta hidayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Baginda Muhammad SAW yang mengantarkan dari kegelapan menuju kemenangan dan kita nantikan syafa'atnya di hari akhir kelak. Penulis berhasil menulis skripsi dengan judul "Konsep Tabayyun Menurut Mufasir Nusantara (Studi Komparatif Penafsiran Hamka dalam *Tafsir Al-Azhar* Penafsiran M. Quraish Shihab dalam *Tafsir al-Mis}ba}h*)" ini disusun dengan penuh kesungguhan sehingga dapat memenuhi salah satu syarat mendapat gelar Sarjana Strata 1 di IAIN Kudus.

Dalam penelitian dan penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapat bimbingan, arahan dan dorongan semangat dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu, penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.A. selaku rector Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah meridloi penulis dalam gerbang kelulusan.
2. Bapak Dr. Ahmad Attabik, Lc., M.A. selaku dekan fakultas Ushuluddin atas persetujuannya guna memudahkan peneliti untuk segera lulus bergelar sarjana.
3. Ibu Ulfah Rahmawati, M.Pd.I. selaku Kepala Prodi Ilmu al-Qur'an dan Tafsir
4. Bapak Agus Zuhurul Fuqoha, M. Si. selaku selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah membimbing dan mengarahkan saya dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak H. Nur Said, S.Ag., MA., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan yang telah memberikan izin serta layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para Dosen dan Staf di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali penulis berbagai pengetahuan dalam penyelesaian skripsi ini.

7. Sege nap keluarga dan teman-teman yang telah memberikan dukungan serta doa.

Akhir kata penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari para pembaca sangat dinantikan demi tercapainya kesempurnaan di masa mendatang. Demikian juga sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya ini diharapkan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. *A>mi>n*

Kudus, 8 Mei 2023

Penulis,

Nenden Fatchia

NIM. 193110095

